

L'ACTION CATHOLIQUE DES ENFANTS

Généralités

L'ACE, c'est

Un mouvement reconnu par l'Eglise. Il s'appelait autrefois *Coeurs Vaillants et Ames Vaillantes de France*, il est présent partout en France depuis 70 ans.

L'ACE est aussi un mouvement d'éducation populaire agréé par le Ministère de la Jeunesse, des Sports et de la Vie associative et reconnu d'intérêt général.

Les enfants âgés de 6 à 15 ans se retrouvent en club **par tranches d'âge**, pour se connaître, jouer, faire différentes activités manuelles, découvrir un thème d'année. Cette année, le thème est la relation garçons-filles, les enfants en parleront à partir de jeux et de moyens de discussion.

Les enfants expérimentent aussi la vie de groupe à travers des valeurs humaines comme la tolérance, la solidarité, le partage, l'entraide... Ils se donnent une **responsabilité** par exemple : facteur, secrétaire, reporter, trésorier...

Dans le Pas-de-Calais, les responsables des clubs sont en grande majorité des jeunes, âgés de 15 à 25 ans. Ils participent activement à la préparation des clubs mais aussi de la fête du jeu et du mini camp annuels. Ils participent aux stages de formation et aux réunions (CDR) qui leur permettent d'acquérir les bases d'animation et l'esprit du mouvement. Cela leur permet aussi de relire leur vécu de club et leur vie de jeunes pour en dégager le sens.

Chaque club a son **accompagnateur** qui aide le responsable à la préparation et la relecture du club. Il est attentif aux besoins des responsables et à la vie des enfants.

Les accompagnateurs se réunissent plusieurs fois par an pour découvrir leur rôle et partager leurs expériences. Ils sont invités dans les temps départementaux : stages, week-end de lancement...

Parfois, une **récollecion** est proposée aux enfants et leur permet d'approfondir un thème ou de relire leur vécu de club et de découvrir Jésus Christ.

Pendant l'année en club ou lors de certains temps forts (camps, interclubs) on aborde aussi la **spiritualité**.

L'A.C.E dans le Boulonnais en 2010-2011

A **Boulogne**, un club s'est réuni 2 fois cette année à St Patrick, avec Gaëlle Anquetil, une nouvelle responsable domiciliée au Chemin Vert, et Régine Delplanque comme accompagnatrice. L'année précédente, un club avait été lancé à Ste Bernadette mais n'avait pas eu de succès. C'est peut-être ce qui a découragé les responsables Louis Bruge et Lucie Lelièvre qui ont souhaité arrêter leur engagement.

A **Desvres**, le club a fonctionné régulièrement en 2009-2010 avec 7 enfants de 6 à 12 ans, encadrés par Lucie Baude de St Martin Choquel et Ophélie Ellart de Colembert, accompagné par Odile Sarazin. Il devrait reprendre en janvier 2011 avec Lucie Baude.

A **Samer**, après une année 2009-2010 où les responsables, Vanessa et Anaïs Debove, étaient régulières mais les enfants moins, le club a repris avec succès en septembre avec Sr Françoise Crépin comme accompagnatrice, Inès Guillouard de Questrecques une nouvelle responsable et 11 enfants de 8 à 12 ans. Les clubs ont lieu tous les 15 jours.

A **Wierre-Effroy**, l'année dernière, 10 à 12 enfants de 6 à 12 ans se sont retrouvés toutes les six semaines. Cette année ils ont été réunis pendant les vacances de Toussaint et de Noël par Noémie Martel de Colembert, Alix Vanheckhoët de Boulogne et Hélène Gomel de Wierre-Effroy.

Trésorière de la zone de Boulogne mais active de longue date dans l'A.C.E, Thérèse Peleraux a accepté d'élargir sa responsabilité avec la zone rurale lors des changements des doyennés.

Autres activités de l'A.C.E en 2009-2010

Quatre **réunions de responsables** ont eu lieu, une à Wierre et une à Desvres en septembre et octobre, et deux à Boulogne : une à Ste Bernadette en janvier et une salle Notre-Dame en mars. **Deux réunions** ont eu lieu pour préparer le minicamp, une en juillet et une en août.

Une après-midi de **formation** a eu lieu à Desvres en avril, elle a rejoint la moitié des **animateurs**.

Trois réunions de **formation et partage d'expérience** pour les **accompagnateurs** boulonnais et calaisiens ont eu lieu, à St Martin, en septembre, janvier et avril.

En février, Vanessa, Anaïs Debove, Lucie Lelièvre et Odile Sarazin ont accueilli les **enfants des adultes** qui recevaient un **sacrement** à Desvres et leur ont proposé une réflexion et des activités sur la vie du Christ sur la base d'un conte, ainsi que des jeux et des temps de détente.

En mars quelques enfants ont participé à **Bouge ta planète** à Wirwignes.

Le 27 mars 2010, les clubs du Boulonnais se sont rassemblés pour une réunion d'enfants **délégués de clubs** à St Martin avec les clubs de Louches (Calaisis) et Zudausques (Audomarrois). Bonne participation des responsables comme des enfants.

Le mini camp a rassemblé 16 enfants, 8 animateurs (pas tous présents tout le temps) et 3 adultes. Une réunion de bilan a eu lieu en septembre.

Projets

Des contacts sont en cours pour créer de nouveaux clubs. Des lieux sont visés : Neufchâtel, la paroisse St Pierre en Boulonnais, le quartier Danrémont de Boulogne.

*Décembre 2010-janvier 2011.
Odile Sarazin*

